



Sigue por encima de la meta

# Inflación crece 0.27%; pasa de 4.35 a 4.48%

Por Daniela Gómez  
negocios@razon.com.mx

**D**urante la primera quincena de marzo, la inflación general anual se ubicó en 4.48 por ciento, lo que significa una aceleración conforme a la quincena anterior, cuando llegó a 4.35 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

En su reporte del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), explicó que, entre la segunda quincena de febrero y los primeros 15 días de marzo, la inflación general presentó una variación de 0.27 por ciento.

Con esto, la tasa anual se encuentra por arriba de las previsiones del Banco de México (Banxico), que estima que la inflación se ubique en 3.5 por ciento +/- 1 punto porcentual en el cuarto trimestre de este año.

**EL SECTOR INDUSTRIAL** tuvo un ligero crecimiento mensual de 0.35%, impulsado por la construcción, que creció 2.22% respecto al mes pasado, de acuerdo con el Inegi.

## Eldato

En un análisis, Grupo Financiero Banco Base señaló que éste repunte en la inflación, que ya se esperaba, debido a un efecto estacional previo a la Semana Santa, se debió a las actividades del sector terciario, en específico de la vivienda y otros servicios, dentro del componente subyacente.

En tanto, indicó que la inflación subyacente de la primera quincena de marzo -que determina la trayectoria de la inflación general en el mediano y largo plazo- se ubicó en 4.69 por ciento anual, acelerándose por segunda quincena consecutiva.

Asimismo, Banco Base explicó que la tasa quincenal mostró una inflación de 0.33 por ciento, la mayor desde la primera quincena de diciembre del 2023.

“Aunque el repunte de la inflación era esperado, indica que las presiones inflaciona-

**4.25**  
Por ciento estima Banco Base para el cierre del año

**EL SECTOR VIVIENDA**, entre otros productos, empujan al alza los precios en la primera quincena de marzo; pese a repunte, Banco Base mantiene la expectativa anual de 4.25%

### ARTÍCULOS QUE TUVIERON VARIACIONES

#### PRODUCTOS CON PRECIOS AL ALZA

Pollo	7.04
Transporte aéreo	35.98
Servicios turísticos en paquete	10.05
Lechuga y col	14.76
Vivienda propia	0.21
Loncherías, fondas, torterías y taquerías	0.41
Jitomate	3.0
Restaurantes y similares	0.4
Electricidad	0.38
Limón	5.01

#### PRODUCTOS CON PRECIOS AL BAJA

Cebolla	-16.04
Gas doméstico LP	-1.36
Nopales	-18.65
Calabacita	-8.48
Gasolina de bajo octanaje	-0.18
Melón	-7.38
Chayote	-9.41
Ejotes	-12.47
Chile poblano	-8.81
Pañales	-1.24

Variación % quincenal  
Fuente: Inegi

rias y los riesgos al alza para la inflación continúan”, agregó.

En tanto, la institución refirió que al interior de la inflación subyacente, el subcomponente de mercancías mostró una inflación de 3.96 por ciento anual, la menor desde la segunda quincena de marzo del 2020.

“Es la primera vez que la inflación anual de mercancías se ubica por debajo del 4 por ciento, después de oscilar durante 94 quincenas consecutivas entre 4.02 por ciento y 11.50 por ciento”, destacó Banco Base.

Es así, que conforme a los datos del Inegi, los productos y servicios que contribuyeron a la aceleración de la inflación durante los primeros 15 días de marzo fueron el pollo con un aumento de su precio de 7.04 por ciento; la lechuga y col, con 14.76 por ciento; el

limón con 5.01 por ciento; y el jitomate con 3.0 por ciento.

En tanto, los servicios que aumentaron sus precios fueron: el transporte aéreo con 35.98 por ciento; servicios turísticos en paquete, con 10.05 por ciento; loncherías, fondas, torterías y taquerías 0.41, con por ciento; restaurantes y similares 0.40 por ciento; la electricidad, con 0.38 por ciento y la vivienda propia con un alza en sus precio de 0.21 por ciento durante la primera quincena de marzo.

Pese a este ligero aumento en la inflación, Banco Base mantuvo su expectativa de inflación para el cierre del año en 4.25 por ciento anual.

“Sin embargo, en caso de que las presiones inflacionarias sobre el componente de servicios continúen y los riesgos al alza para la inflación se materialicen, se estima que la inflación en México podría cerrar el año en 4.65 por ciento”, añadió.